

Deportan a 578 migrantes al día

MAYUMI SUZUKI

CLAUDIA GUERRERO

En menos de un mes, el Gobierno de Estados Unidos expulsó a México a 578 migrantes, indicó ayer la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Desde el 20 de enero, fecha en que el republicano Donald Trump inició su segundo mandato en la Presidencia, se ha repatriado a más de 11 mil mexicanos que presuntamente entraron al país vecino de manera irregular.

“Son, desde el 20 de enero, 14 mil 470 personas que han regresado; 11 mil 379 mexicanas y mexicanos y 3 mil 91 extranjeros”, informó ayer la mandataria en el Palacio Nacional.

Añadió que algunos de los extranjeros fueron ca-

nalizados con personal de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), dependencia que analiza si son elegibles para pedir asilo en el país.

“Yo espero que la próxima semana ya podamos informarles”, adelantó Sheinbaum.

Reconoció que hay un grupo de migrantes que quedó varado en México después de que el mismo 20 de enero se canceló la plataforma CBP One, con la que los solicitantes de asilo en Estados Unidos podían pedir una cita con autoridades estadounidenses para saber si eran elegibles o no.

“Se está viendo esta situación. Quien quiera regresar a su país, se les apoya para regresar a su país; y quien esté en México, pues se den

las condiciones migratorias. Y, si es el caso, ya sea con asilo o algún otro mecanismo a través de Migración”, indicó.

La semana pasada, el Canciller Juan Ramón de la Fuente aseguró que ninguno de los connacionales deportados desde Estados Unidos ha llegado esposado a México.

“Aquí, en la tierra mexicana, nadie”, sostuvo De la Fuente, al ser cuestionado sobre la queja de la Gobernadora morenista de Morelos, Margarita González Saravia, de días anteriores.

La mandataria estatal indicó el pasado 5 de febrero que 70 migrantes morelenses que fueron deportados de Estados Unidos llegaron esposados al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA).

